

# アンケート

(39枚回収)

本日は講演会にご参加いただきましてありがとうございました。

下記のアンケートにご協力をお願いいたします。

該当する項目に○印、または文章でお答えください。

○ご住所 倉敷地区 29 水島地区 2 児島地区 0 玉島地区 5  
真備地区 0 船穂地区 0 倉敷市以外 3

○年齢 20代 0 30代 1 40代 2 50代 6 60代 18  
70代 12 80代 0

○性別 男 4 女 33 回答なし 2

○この講演会をどんな方法で知りましたか  
広報くらしき 10 チラシ 12 友人知人より 12

○訪問診療専門のクリニックがあることを知っていましたか ( はい 16 いいえ 21 )

○あなたは、「もし病気になったら・・・」「高齢になったら・・・」何処でどのように過ごしたいかを今までに考えた事がありますか。

( はい 35 いいえ 2 回答なし 2 )

「はい」と答えられた方は

何処でどのように過ごしたいと思われますか。(あくまでも希望です) 複数回答あり  
病院 6 自宅 26 介護施設 9 その他 1

「いいえ」と答えられた方は

それは何故ですか?

**思案中**

その他(自分が選ぶ医療 オーダーメイド・ケア・キュア )

○あなたは「在宅医療」という言葉でどんなイメージをもちますか。複数回答あり

自分らしく過ごせる 26 家族に迷惑をかける 15

十分な医療が受けられない 2 回答なし 4

○あなたは、身近な方を介護、または看護されたことがありますか。

( はい 24 いいえ 15 )

「はい」と答えられた方

その際、知っておいてよかったですこと、

- ・食事の与え方、話し相手としてケア出来た。
- ・ケアマネジャーさんに相談できるということ。(いろいろ助けてもらいました。)
- ・おむつの交換の方法
- ・ヘルパーの資格を持っていたので、割合スムーズに看取りが出来ました。
- ・介護職の方と知り合いであったので、よかったです。病気の知識を知らないくてはと思った。

- ・随分前のことでの、忘れました。親だったので、当たり前と思っていたように思います。仕事をしながらだったので、いい加減だったと思います。
- ・自分が医療の知識がなく、困ることばかりでした。
- ・高齢者福祉支援センターがあることを老人会で知り、相談に乗っていただき、色々なことを聞いて、日々過ごしております。
- ・訪問看護(診療)の大切さがいかに患者を勇気づけるか。
- ・介護保険についての知識、利用方法など

#### 知らないで困ったこと

- ・40年も前のことなので、あらゆることを知りませんでした。
- ・病気についての知識がないと看病がしにくい。
- ・認知症のこと
- ・直接的な看護方法(娘がN.Sなので助けてくれましたが、知識があればよかったです)と思うことは多々ありました。)
- ・詳しいことを勉強したい。
- ・対応していないと、困難です。

○今日の講演を聞いて感じたこと、また今後聞きたい講話などありましたらご自由にお書きください

- ・訪問診療について、分かっていなかったことも具体的に話を聞くことが出来とても勉強になりました。笑顔で暮らそう…。
- ・在宅医療がとても有難いと思う
- ・いい先生のお話しを聞けて本当に良かった。
- ・自宅で看取る方が、身体的にも楽です。
- ・在宅医療は、本人の望むことだと思います。色々個人の条件はあると思いますが、私も先生のお話しを聞いて、とてもよいことだと思います。私も望みます。
- ・暗いイメージが多かったのですが、大変なことも多いですが、在宅医療を考えたいと思いました。
- ・95歳の舅と半同居のような生活をしております。今日は色々な勉強が出来てありがとうございました。
- ・一人でも多くの医師の方が、この医療をして下さったらしいと思いました。しかし経営的には大変ではないかと思いました。有り難うございました。
- ・在宅医療サービスがもっと多く受けられる状況が望ましい。大変な仕事ですが…。
- ・御苦労に事例もお聞きしたかった。
- ・とても参考になりました。
- ・個人の希望をかなえさせてあげたいし、それが出来ることが分かった。・在宅医療について具体的にお話ししていただいてよかったです。
- ・医療の連携が必要と感じた。
- ・本人が帰りたいと思うのなら家で過ごさせてあげたいと思いました。中村先生のような方が近くにおられることに心強く思いました。押しつけの医療ではなく、本人の希望を叶えようとされる事に感銘しました。
- ・訪問専門の病院がある事を知り安心しました。85歳の主人が認知症と色々の病があり、色々考えております。今日はいい話を聞かせていただきありがとうございました。
- ・実際の高齢者の病人に対していかに医療者と家族のつながりが大切かということを感じました。
- ・今まで知りたかった訪問診療について聞けて良かったです。
- ・在宅医療の仕組みがよく分かり、今後の参考になりました。これからは、家族を含めて課題として考えていきたいと思いました。

- ・ケアマネージャーをしています。ターミナルの方が増えています。在宅医療の大切さを毎日感じています。最期までその人らしく生活していただきたい。何をしたらよいのか…悩む毎日です。
- ・一步一歩進みたい。
- ・心の看護医療を聞きたい。
- ・自分のいたいところにいる、自分でも主人でもそれが子供でもしみじみそう思えました。
- ・今日の講演をお聞きするまで知りませんでした。とても参考になりました。周りの方々にも伝えたかったです。有り難うございました。
- ・患者さんにどんな時でも寄り添っていて下さっておられ、安心できるクリニックだと思いました。
- ・まだまだ先のことと思っているのですが、元気に過ごしたいと思います。